

Русская литература

2014 № 4

СОДЕРЖАНИЕ

В. М. Паперный (Израиль). Лев Толстой и мистический гнозис

ИЗ ИСТОРИИ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ НАУКИ

Письма А. М. Астаховой к М. К. Азадовскому (1943—1954) (вступительная статья, подготовка текста и комментарии Н. Г. Комелиной) (*Окончание*)

ПУБЛИКАЦИИ И СООБЩЕНИЯ

С. А. Давыдова. О чтении Пролога в Древней Руси

А. В. Майоров. Исторические реалии в древнерусском «Сказании вкратце о молдавских господарях»

А. К. Федотова. К истории создания одной элегии И. Ф. Богдановича

Н. Д. Кочеткова. Об авторстве книги «Разные повествования, сочиненные некоторою Россиянкою»

А. Ю. Балакин. Пушкин — читатель графа Хвостова. 2. «...Он помолодел и тряхнул стариной»

Г. Н. Крапивин. К чему приложил руку игумен Пафнутий?

И. А. Бурков. «Впечатление переворота»: А. Блок в творческом становлении Б. Пастернака

Эдуард Вайсбанд (Израиль). Русский писатель «вмешивается» в польско-еврейский вопрос: неизвестное интервью Леонида Андреева

Н. А. Хохлова. Может ли быть завершен изданием «Предварительный список русских писателей и ученых» С. А. Венгерова?

П. Ф. Успенский. Владислав Ходасевич накануне «Путем зерна»: Ф. М. Достоевский, Н. А. Некрасов, З.

Красинский в стихах и творческом сознании поэта в 1916—1917 годах

М. Э. Маликова. «Красный пинкертон» как политический заказ нэпа

Екатерина Карелина (Эстония). К проблеме литературных взаимоотношений В. Набокова и Г. Газданова («Камера обскура» и «Счастье»)

Л. В. Хачатурян. Рукописи on-line: создание электронного архива русской литературы Серебряного века

ОБЗОРЫ И РЕЦЕНЗИИ

Ю. В. Шатин. Алгебра гармонии

Р. Ю. Данилевский. «Спаский вестник» о романах И. С. Тургенева

С. Н. Гуськов. Роман фрейлины, или Толстая vs Толстой

М. Г. Сальман. Люди, даты и цитаты

П. С. Глушаков. Юбилейный сборник в честь Л. В. Спроге

ХРОНИКА

М. А. Федотова. Чтения по литературе и культуре Древней Руси в Чернигове

Е. Д. Конусова. Научная конференция «Бытописатели блокады»

С. В. Денисенко, Н. В. Калинина. Международная научная конференция «Все страхи мира: horror в литературе и искусстве»

В. В. Филичева. XVII Алексеевские чтения

Н. А. Прозорова. Письмо в редакцию

В. И. Щитин. Письмо в редакцию

Указатель статей и материалов, опубликованных в журнале «Русская литература» в 2014 году

CONTENTS

V. M. Paperny (Israel). Leo Tolstoy and Mystical Gnosis

HISTORY OF RUSSIAN SCHOLARSHIP

A. M. Astakhova's Letters to M. K. Azadovsky (1943—1954) (Introduction, Editing and Comments by N. G. Komelina) (*Final Part*)

RELEASES AND REPORTS

S. A. Davydova. On Reading Synaxarium in Old Rus

A. V. Mayorov. Historic Realia in the Old Russian *Brief Tale of Moldovan Hospodars*

A. K. Fedotova. On the Origins of an Elegy by I. F. Bogdanovich

N. D. Kochetkova. On the Authorship of the Book *Various Tales Composed by a Russian Lady*

A. Y. Balakin. Pushkin as the Reader of Count Hvostov. 2. ...*He Reversed the Clock and Went Back to the Good Old Days*

G. N. Krapivin. What Did Hegumen Pafnuty Have a Hand In?

N. A. Burkov. *The Sense of a Turnover:* A. Blok in the Artistic Evolvement of B. Pasternak.

Edward Weisband (Israel). A Russian Writer's 'Involvement' in the Polish Jewish Question: An Unknown Interview by Leonid Andreev

N. A. Hohlova. Would S. A. Vengerov's *Preliminary List of Russian Writers and Scholars* Be Completed by a Publication?

P. F. Uspensky. Vladislav Khodasevich on the Eve of *Way of the Grain*: F. M. Dostoyevsky, N. A. Nekrasov, Z. Krasinski in the Poet's Verse and Mentality in 1916—1917

M. E. Malikova. 'Red Pinkerton' as NEP's Political Bid

Ekaterina Karelina (Estonia). On the Literary Relationship of V. Nabokov and G. Gazdanov (*Camera Obscura and Happiness*)

L. V. Khachaturian. Manuscripts Online: Compilation of Digital Archive of the Russian Silver Age Literature

REVIEWS

Y. V. Shatin. Algebra of Harmony

R. Y. Danilevsky. *Spassky Vestnik* on the Novels by I. S. Turgenev

S. N. Guskov. A Novel by a Lady-in-Waiting, or Tolstaya vs. Tolstoy

M. G. Salman. People, Dates, and Quotes

P. S. Glushakov. Jubilee Symposium in Honor of L. V. Sproge

NEWSREEL

M. A. Fedotova. Conference on Literature and Culture of Old Rus in Chernigov

E. D. Konusova. Conference «Chroniclers of the Siege Minutiae»

S. V. Denisenko, N. V. Kalinina. «All the World's Fears: Horror in Literature and Art» International Conference

V. V. Filicheva. 27th Alexeyev Conference

N. A. Prozorova. Letter to the Editor

V. I. Shipin. Letter to the Editor

Index of Contributions to *Russkaya Literatura*, 2014